



AMM News 62 - juin 2014

Missions à Kinshasa (RDC)

Notre ami Robert Beya qui part chaque année en RDC pour opérer et enseigner bénévolement, a fait récemment une petite conférence à Rochefort ; voir ci-dessous.

• Une belle leçon d'humilité

Le 24 avril 2013, le Docteur Robert BEYA, chirurgien orthopédiste-traumatologue a partagé, avec un public captivé, son expérience des missions humanitaires en République Démocratique du Congo.

Dans la salle de l'Hermione, accompagné de Sylvie LEMOIGNE, infirmière de Bloc Opératoire Diplômée d'Etat au sein du Groupe Hospitalier La Rochelle-Ré-Aunis, le Docteur Robert BEYA organisait une conférence afin de présenter le rapport de missions humanitaires des associations « La Rochelle Solidarité internationale » et « Alliances et missions médicales » en République Démocratique du Congo dont il est originaire.

Après avoir présenté ce pays d'Afrique, ses caractéristiques, ses contraintes et ses dangers, le Docteur BEYA a illustré, par de nombreuses photos, le contenu et les difficultés des missions qu'il y effectue tant pédagogiques que médicales.

Ces clichés ont permis aux personnes présentes de prendre conscience que, malgré le matériel envoyé par les associations, les conditions d'enseignement et de soins demeurent extrêmement difficiles et rudimentaires : peu d'enseignants, de matériel pédagogique et de livres, parfois un tableau sur lequel quelques croquis rendent les mots plus explicites mais, derrière tout cela, une incroyable volonté d'apprendre de la part des étudiants.



Les images témoignaient de pathologies impressionnantes entraînant des malformations, de résultats d'interventions chirurgicales compliquées par le manque de matériel et de médicaments adaptés, dans des conditions d'hygiène précaires mais néanmoins reconstructrices.

Cet exposé a permis aux professionnels médicaux et paramédicaux présents d'apprécier davantage encore la chance d'exercer dans une structure telle que notre établissement.

Robert partira pour une nouvelle mission en octobre prochain ; notamment il opérera Marc un jeune congolais, futur bachelier, handicapé, abandonné par ses parents et recueilli par les soeurs de Kisantu que nous aidons régulièrement ; Marc souffre de sa hanche depuis des années. La prothèse de hanche est généreusement offerte par la société ATF, ce dont nous les remercions vivement ; voir <http://www.atf-implants.com/fr/products.html>

Si vous voulez accompagner Robert pour sa prochaine mission, contactez le par mail Robert.BEYA@ch-larochelle.fr

Chantier de rénovation à Aracati (Brésil)

Ci-joint le 3^{ème} compte-rendu. Avec Anne-Marie et Vincent, nous passons beaucoup de temps pour rédiger et illustrer au mieux ces comptes-rendus ; alors prenez le temps de les lire.